

**AT'N. JEFATURA DE INFORMACIÓN
REPORTERA/O DE LA FUENTE:**

**SOCIEDAD CIVIL EXIGE AL GOBIERNO MEXICANO GARANTIZAR, RESPETAR Y
PROTEGER LOS DERECHOS MIGRANTES DURANTE EL ÉXODO.**

México a 12 de noviembre de 2018.

**Fundamental el acompañamiento de organizaciones nacionales e internacionales de
derechos humanos para reducir el riesgos y abusos en contra de personas migrantes.**

LIC. ALFONSO NAVARRETE PRIDA
SECRETARIO DE GOBERNACIÓN

LIC. MANUEL VELASCO COELLO
CONFERENCIA NACIONAL DE GOBERNADORES
PRESIDENTE

LIC. RENATO SALES HEREDIA
COMISIÓN NACIONAL DE SEGURIDAD

LIC. LUIS RAÚL GONZÁLEZ PÉREZ
COMISIÓN NACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS
PRESIDENTE

Las organizaciones y personas abajo firmantes exigimos al Estado mexicano cumplir con sus obligaciones de protección a los derechos humanos y atención humanitaria a personas del éxodo centroamericano en el trayecto que emprenden de la CDMX hacia el norte y los grupos que ingresan a territorio mexicano por la frontera sur, así como brindar protección y respaldo a todas las organizaciones internacionales y mexicanas de derechos humanos y paz, así como a organismos internacionales que han desplegado un esfuerzo importante para acompañar a las personas migrantes durante su paso por México.

Las personas migrantes han recibido el apoyo humanitario generoso de personas, y de organizaciones internacionales y nacionales, así como el asesoramiento y acompañamiento legal y emocional en los lugares a los que han llegado, sin embargo, por diversas circunstancias son muy pocas las que han acompañado y acompañarán en su transitar por territorio mexicano.

Los Organismos Internacionales son vitales para el monitoreo y vigilancia del desarrollo de la Caravana, y los Organismos Autónomos de Derechos Humanos y organizaciones de la sociedad civil para vigilar el respeto y garantía de los derechos de las personas por parte del Estado mexicano. Este acompañamiento humanitario es fundamental para la seguridad de

las personas migrantes, que se verán cada vez mas amenazadas por grupos del crimen organizado y las malas condiciones atmosféricas a medida que avanzan hacia el norte y del control fronterizo en los Estados Unidos de Norteamérica.

Para la protección de los derechos humanos de las personas migrantes, no es suficiente ofrecer apoyos en los lugares en los que permanecen transitoriamente, sus derechos están en riesgo particularmente durante su caminar. Una protección humanitaria robusta, articulada y permanente por y entre autoridades federales, estatales y municipales, junto con el acompañamiento de las organizaciones de derechos humanos nacionales e internacionales, puede reducir significativamente la vulnerabilidad de las y los migrantes, así como servir de testimonio de los atentados que se cometan en su contra.

La magnitud de esta movilidad obliga pensar en ella como un sujeto colectivo que tiene el derecho de gozar de protección especial, sobre todo cuando se han identificado a personas en mayores condiciones de vulnerabilidad como son las personas refugiadas, niñas, niños y adolescentes, mujeres, personas de la comunidad LGBTTI y personas de la tercera edad, las cuáles requieren y exigen atención prioritaria en los lugares en los que más riesgos y necesidades tienen como son las carreteras por las que transitan.

Es preciso que, en esta coyuntura crítica, el Estado mexicano interprete sus mandatos lo más amplio posible, para maximizar la atención humanitaria y la protección de derechos de las personas migrantes, en lugar de convertirlos en obstáculos, para lograr tales fines con el acompañamiento de las organizaciones nacionales e internacionales de derechos humanos.

La solidaridad activa de las organizaciones internacionales y nacionales es fundamental para reducir el riesgo de que la caravana migrante sea víctima colectiva de violaciones graves de derechos humanos. A mayor presencia de esas organizaciones y del Estado, menos vulnerables serán los migrantes y mas visibles serán los atropellos que se cometan en su contra. Por lo cual es fundamental que el Estado ofrezca su protección a personas migrantes y sujetas de protección internacional, así como a las organizaciones y personas que les acompañan.

Organizaciones

Organizaciones

Albergue de Migrantes Hermanos en el Camino

Aldeas Infantiles SOS México

Além das Fronteiras/Brasil

Alianza Américas

ALIANZA DE EX BRACEROS DEL NORTE

Asamblea Popular del Pueblo Juchiteco (APPJ)

Asociación Todo Cambia y como Red Milano senza Frontiere

Cafemin

Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria OP, A.C.

Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, A.C.

Centro de Estudios Ecueménicos AC

Colectivo Contra la Tortura y la Impunidad

Colectivo de Defensores de Migrantes y Refugiados (CODEMIRE): Casa del Migrante San Juan Diego y San Francisco de Asís A.C. (Matamoros, Tamaulipas); Casa del Migrante Nuestra Sra. de Guadalupe (Reynosa, Tamaulipas); Colectivo Ustedes Somos Nosotros (Ciudad de México); Servicio Jesuita a Migrantes México (Ciudad de México); Servicio Jesuita a Refugiados (Ciudad de México); La Red Jesuita Con Migrantes México; Casa de Acogida, Formación y Empoderamiento de la Mujer Migrante y Refugiada-CAFEMIN (Ciudad de México); Iniciativa KINO (Sonora); Albergue Hermanos en el Camino (Oaxaca); Casa del Migrante Jtatic Samuel (Chiapas); Casa del Migrante El Samaritano (Hidalgo); Centro de Atención al Migrante Seminario Scalabriniano (Ciudad de México); Hermanas de San José de Lyon en Albergue Decanal Guadalupano Tierra Blanca, Ver; Centro Agustín Prodh (Ciudad de México); Casa del Migrante Santa Martha (Nuevo León); Casa del Migrante Casa Nicolás (Nuevo León); Hermanas del Servicio Social Movilidad Humana (Michoacán); Comité Monseñor Romero-Casa del Migrante-Tochán (Ciudad de México); Hermanas Auxiliadoras del Purgatorio de México, A.R. (Ciudad de México); Casa Migrante de Saltillo (Coahuila); Pastoral de la Migrantes Diócesis de Tulancingo (Hidalgo); Centro de Atención al Migrante Necesitado-CAMYN (Sonora); Casa del Migrante Santa Cruz (Chiapas); Comedor La Esperanza del Migrante- Las Patronas (Veracruz); SMR Scalabrinianas Misión con Migrantes y Refugiados (Ciudad de México); Comisión de Pastoral de Migrantes y Movilidad Humana-Arquidiócesis de México (Ciudad de México); Casa del Migrante La Santa Cruz (Chiapas). Defensores/as independientes: Lic. Axel García Carballar, Lic. María Mayela Blanco Ramírez; Mtra. Irazú Gómez, Hna. Leticia Gutiérrez Valderrama, mscs., Estudios Fronterizos de la UACM Sicsal, Colectivo Ustedes Somos Nosotros, Comité Nacional para la Defensa y Conservación de Los Chimalapas, Comunion Mexicana de Iglesias Reformadas y Presbiterianas, Comunidad Teológica de México, Comunidades por la Justicia y la Paz, Conferencia de Institutos Religiosos de México (CIRM), Dimensión de Pastoral de Pueblos Originarios y Afro Mexicanos (PPOYAM), Fundación Manos Extendidas Ángel Esteban AC, Fundación para el Desarrollo del Bajío, Grupo de Investigaciones en Antropología Social y Forense (GIASF), Grupo de Trabajo Sobre Política Migratoria conformado por: Aldeas Infantiles SOS México, I.A.P.; Alianza Americas; American Friends Services Committee; Asylum Access México (AAMX) A.C.; Casa del Migrante Saltillo (Frontera con Justicia A.C.); Centro de Derechos Humanos Fray Matías de Córdova, A.C.; Coalición Pro Defensa del Migrante de Baja California; Fundación Appleaseed México, A.C.; DHIA. Derechos Humanos Integrales en Acción, A.C.; FUNDAR Centro de Análisis e Investigación, A.C.; IMUMI Instituto para las Mujeres en la Migración; Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo, A.C.; INEDIM Instituto de Estudios y Divulgación sobre Migración; INSYDE Instituto para la Seguridad y la Democracia; M3 Movimiento Migrante Mesoamericano; REDIM Red por los Derechos de la Infancia en México; Save The Children México, Sin Fronteras, IAP; SJM-SJR México, Servicio Jesuita a Migrantes y Refugiados – México; SMR Scalabrinianas: Misión para Migrantes y Refugiados; Leticia Calderón, Analista en temas migratorios; Brenda

Valdés; Elba Coria; Manuel Ángel Castillo, Investigador; IDC International Detention Coalition (Observadoras). Melissa Vértiz Hernández. Secretaría Técnica.

Iglesias por la Paz

Instituto de Estudios y Divulgación sobre Migración (INEDIM)

Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir

Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia A.C.

Investigación Multidisciplinaria Aplicada, Laboratorio Social

LIS Justicia en Movimiento

Maderas del Pueblo del Sureste, AC

Melel Xojobal A.C

Misión Sacalabriniana Ecuador

Movimiento migrante mesoamericano

Mujeres para el Diálogo

New Sanctuary NYC

Organización para el Desarrollo, la Equidad y la Diversidad AC,

Otros Dreams en Acción (ODA)

Oxfam México

Pastoral Social, Iglesia Anglicana de México

Pastores Unidos Por México

Programa Casa Refugiados

Proyecto Documenta desde abajo

Pueblo Sin Fronteras

Radio Comunitaria Totopo de Juchitán

REDIM Red por los Derechos de la Infancia en México.

Save The Children México.

Scalabrinianas Misión con Migrantes y Refugiados en Ciudad de Mexico

Servicio Internacional Cristiano en Solidarida con América Latina

Servicio Jesuita a Migrantes y Refugiados, México.

Servicios y Asesoría para la Paz A.C.

SHOTTAMA A.C.

Sin Fronteras, I.A.P.

UU College if Social Justice (UUCSJ)

Independientes

Aída Hernández, CIESAS

Ana Luz Minera Castillo. UNAM \ Colectiva Infancias.

Andrea Pozas. (IIJ-UNAM)

Amarela Varela, UACM

Carolina Robledo, CIESAS

Dalia Alejandra Luna Muñoz Psicóloga Forense CdMx

Esmeralda Flores Marcial

Fray Julian Cruzalta.

Gerardo Cruz González

Gracia Goya

Hna. Leticia Gutiérrez Valderrama, Misionera Scalabriniana
Israel Arroyo Garcia BUAP
Jacobó Dayan
Jimena Esquivel Leautaud
José Luis Manzo Ramírez
Juan Antonio Cruz Pacero (IIF- UNAM)
Juan Guillermo López. UNAM
Juliana Vanessa Maldonado Macedo, CIESAS-CdMx
Luis Daniel Vázquez
Lucy Pedroza, investigadora sobre migraciones, German Institute of Global and Area Studies
María de los Dolores Palencia Gómez
M. Ma. de Jesús Zamarripa Guardado religiosa de la Orden de la Compañía de María Nuestra Señora.
María Elena López Gallardo
May-ek Querales Mendoza, GIASF
Marie Claire Acosta
P. Arturo Carrasco Gómez, IAM
Pablo Héctor González Alarcón Misionero del Espíritu Santo
Rev. Kathleen McTigue, UU College of Social Justice (UUCSJ)
Rocio Ruiz Lagier UAM-I
Rachel Sieder, CIESAS
Servicio Internacional Cristiano en Solidaridad con América Latina (Sicsal)
Verónica Ruiz Lagier INAH

Datos de contacto:
Maggie Núñez 5530341156
cadenahumanitariamex@gmail.com